
Câmara Municipal de Mêda               
                                                                                                                                   

Ata número catorze 
 

Ata da Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada 
no dia vinte e oito de julho de dois mil e vinte e três 

 

Aos vinte e oito dias do mês de julho ano de dois mil e vinte e três, nesta Cidade de 

Mêda, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a Reunião 

Ordinária da Câmara Municipal de Mêda, sob a Presidência do Presidente da Câmara, 

Dr. João Germano Mourato Leal Pinto, estando presentes os vereadores: ------------------ 

António César Valente Figueiredo (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)------------ 

Carla Sofia Silva Sequeira (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)----------------------- 

Anselmo Antunes de Sousa (Partido Socialista)------------------------------------------------------ 

Júlio Fernando Amado Félix (Partido Socialista)----------------------------------------------------- 

Secretariou a Assistente Técnica do Gabinete de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Susana 

Silva.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Da reunião consta a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA (PAOD): Intervenção dos membros do Executivo e 

assuntos para conhecimento; PERÍODO DA ORDEM DO DIA (POD): Situação Financeira 

– conhecimento; Ata n.º 10 de 25 de maio de 2023; PONTO 1. 14ª Alteração às Grandes 

Opções do Plano; PONTO 2. 15ª Alteração às Grandes Opções do Plano; PONTO 3. 

Proposta n.º 43/2023 – Atribuição de Bolsas de Estudo aos alunos do ensino superior; 

PONTO 4. Proposta n.º 44/2023 – Apoio financeiro à Associação Guarda Unida para 

realização de prova automobilística a integrar o Campeonato de Portugal de Perícias e 

o Troféu Raiano de Perícias; PONTO 5. Proposta n.º 45/2023 – Acordo de Cooperação 

entre a Câmara do Comércio e Indústria Franco-portuguesa e o Município de Mêda; 

PONTO 6. Proposta n.º 46/2023 – Apoio extraordinário às juntas de freguesia para 

reparação de caminhos vicinais; PONTO 7. Empreitada de execução de infraestruturas 

da área de acolhimento empresarial de Mêda - auto n.º 1 – trabalhos complementares 

no valor de €110.693,16; PONTO 8. Empreitada de execução de infraestruturas da área 

de acolhimento empresarial de Mêda - auto n.º 14 no valor de €61.046,15; PONTO 9. 

Proposta n.º 47/2023 – Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo entre o 

Município de Mêda e o Sporting Clube de Mêda.---------------------------------------------------

Pelo Presidente foi declarada aberta a Reunião quando eram catorze horas e cinquenta 

minutos, iniciando-se a mesma de acordo com a ordem do dia previamente elaborada 

e datada de vinte e seis de julho de dois mil e vinte e três.--------------------------------------- 
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA:-----------------------------------------------------------------

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO E ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO:--

INTERVENÇÕES:----------------------------------------------------------------------------------------------

DO PRESIDENTE DA CÂMARA:--------------------------------------------------------------------------- 

O sr. presidente, cumprimentando os presentes, começou por agradecer a 

concordância dos srs. vereadores em alterar a hora de início da reunião para as 14h30.- 

Seguidamente deu conhecimento ao executivo municipal que esteve em representação 

do mesmo no feriado municipal de Cantanhede, no passado dia 25 de junho.-------------- 

Dia 27 foi a abertura da Expofacic que contou com a presença do Presidente da 

Assembleia da República, o Professor Santos Silva, e na qual o município de faz 

representar com um stand.-------------------------------------------------------------------------------

Relativamente ao projeto de requalificação do bairro do Barrocal, informou que está na 

reta final, pelo que, a breve trecho será lançada a concurso.------------------------------------

Deu nota que está a decorrer a 6ª edição do estágio de verão, sendo que o feedback 

está a ser muito positivo. Este ano os concertos vão percorrer um maior número de 

freguesias do concelho, o que está a atrair mais pessoas, e o retorno por parte da 

população está a ser muito positivo.-------------------------------------------------------------------

No próximo domingo haverá mais um mercadinho da terra, no cais do mercado.---------

Relativamente aos transportes, disse que esta é uma matéria que está a ser trabalhada 

em conjunto com a CIM-BSE, salientando que está a ser discutido um percurso 

intermunicipal (percurso que envolve a CIMDOURO e a CIMBSE) com início no Pocinho, 

passa por Vila Nova de Foz Côa, Mêda, Trancoso, Celorico da Beira e termina na Guarda. 

Este transporte será diário, com exceção do fim de semana.-----------------------------------

DO VEREADOR ANSELMO SOUSA:----------------------------------------------------------------------

No uso da palavra, o sr. vereador Anselmo Sousa sensibilizou o executivo para a 

necessidade evidente em substituir as árvores da avenida Gago Coutinho e Sacadura 

Cabral, porque para além de estarem a provocar o levantamento dos passeios, o melaço 

que deitam causa transtornos à mobilidade dos transeuntes.-----------------------------------

O sr. vice-presidente César Figueiredo deu nota  que já existe um projeto nesse sentido, 

integrado no Programa Acessibilidades 360º, que inclui não só a alteração do pavimento 

como também a substituição das árvores. Realçou que é um projeto que ascende a mais 

de 700 mil euros, aguardando a aprovação por parte da tutela.--------------------------------
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Acrescentou que neste momento, e á semelhança do que foi feito no ano passado, está 

a ser injetado, nas árvores, um produto químico com o objetivo de bloquear a emissão 

do melaço. Porém, e numa primeira fase, o produto não produziu o efeito desejado, 

sendo que neste momento está a ser feita uma segunda aplicação. Após a aplicação do 

químico é necessário aguardar 5 dias para ver o resultado, e só depois disso é que será 

tomada a decisão do que fazer a seguir.---------------------------------------------------------------

DO VEREADOR JÚLIO FÉLIX:------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix começou por felicitar a Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Mêda pelo 93.º aniversário, comemorado no passado domingo. Historiou 

que esta corporação de bombeiros voluntários foi criada no dia 22 de julho de 1930, 

mantendo-se até aos dias de hoje, pelo que também felicitou as direções anteriores, 

bem como os comandantes.------------------------------------------------------------------------------

Enalteceu a forte dinâmica que a corporação vem tendo com as escolinhas de 

bombeiros, incutindo desta forma nos mais novos o lema dos bombeiros "Vida por 

Vida".-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Destacou o discurso do Marco Lopes, um discurso simples, mas do fundo do coração, e 

que articulado com o discurso do 1º Comandante, faz com que se sinta grato e muito 

feliz por serem estas pessoas que estão à frente da corporação. Mostrou-se grato por 

ter estado presente.-----------------------------------------------------------------------------------------

Reiterou o pedido já feito em reuniões anteriores, de que lhe fosse feito chegar, via e-

mail, cópia do caderno de encargos do contrato de prestação de serviços de apoio e 

gestão da unidade termal Longroiva, estabelecido entre o município de Mêda e uma 

empresa que se chama Oportunatenção LDA. Pediu ainda que também lhe fosse feito 

chegar cópia dos convites de consulta prévia enviados, bem como a cópia das respostas 

dadas pelas entidades convidadas.----------------------------------------------------------------------

Pediu também que lhe fosse feito chegar cópia do caderno de encargos do contrato 

estabelecido com o Dr. Nelson Ferreira Albuquerque, como diretor clinico da unidade 

termal de Longroiva, valor esse que importa em 9 mil euros durante 6 meses.-------------

Reportando-se à 1ª revisão orçamental, ali aprovada na reunião de 13 de abril de 2022, 

lembrou que na informação técnica que acompanhava o processo era referido que 

foram incluídos novos projetos como a reorganização e criação de ilhas sombra junto ao 

complexo desportivo, orçadas em 59 mil euros, e a criação de bairros digitais, orçados 
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em 5 mil euros.-----------------------------------------------------------------------------------------------

A este propósito perguntou se foram instaladas as ilhas sombra e qual o montante gasto. 

Relativamente aos bairros digitais perguntou se foram feitas candidaturas, e se essas 

candidaturas foram feitas no âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência – PRR, isto 

porque tem conhecimento que concelhos limítrofes como Torre de Moncorvo, Fornos 

de Algodres, Guarda, Almeida, Moimenta da Beira, Tarouca, Lamego, entre outros, 

viram as suas candidaturas ser aprovadas.------------------------------------------------------------

Teve conhecimento que foram identificados alguns locais da cidade com focos de 

pulgas. Neste sentido questionou se os serviços municipais já identificaram o foco ou 

focos da infestação, bem como o que é que foi feito para controlar a mesma.--------------

A este propósito usou da palavra o sr. vice-presidente César Figueiredo confirmando 

que foi sinalizada uma concentração anormal de pulgas numa propriedade privada no 

bairro do Barrocal, pelo que foi solicitada permissão ao proprietário para que os serviços 

municipais entrassem na propriedade, tendo-se procedido à pulverização de um 

produto químico para controle da mesma. Acrescentou que já foram feitos 4 

tratamentos, salientando que é necessário aguardar 7 dias entre  tratamentos.-----------

Quanto aos bairros digitais deu nota que foi feita uma candidatura, tendo a informação 

que apenas seria escolhido um concelho a nível da CIM.------------------------------------------

Relativamente às ilhas sombra, referiu que foram sinalizadas ilhas sombras, porém os 

serviços municipais informaram que o aviso não contemplava as necessidades 

identificadas, e por esse motivo a câmara municipal decidiu não avançar com a 

candidatura.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente aos pedidos feitos pelo sr. vereador Júlio Félix, disse que será enviada 

toda a documentação solicitada.------------------------------------------------------------------------

Aproveitou para dar nota que a reabertura da unidade termal carece de uma série de 

análises negativas, e por esse motivo ainda não há uma data prevista para a reabertura 

da mesma.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

Voltou a usar da palavra, o sr. vereador Júlio Félix só para dar nota que no âmbito da 

candidatura aos bairros digitais, aberta através do aviso n.º 12 de 2022, foram aprovadas 

candidaturas de vários municípios da CIMBSE, como foi o caso de Fornos de Algodres, 

Guarda e Almeida.-------------------------------------------------------------------------------------------

O sr. presidente lembrou a complexidade do processo da unidade termal. Foi necessária 
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a compreensão de todos para chegar a este ponto de estar para breve a reabertura da 

unidade. Forma feitas várias reuniões, sempre com o vice-presidente à cabeça, o que 

permitiu concretizar os objetivos do município e reabrir a unidade termal ainda este 

ano.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Por sua vez, o sr. vereador Júlio Félix deu nota que o contrato com a empresa 

Oportunatenção tem o valor de 74 mil e 500 euros mais IVA, durante 4 meses. Fez umas 

contas rápidas, tendo obtido um valor de cerca de 23 mil euros por mês, o que dá quase 

800 euros por dia. Deixou o alerta para este valor de 800 euros /dia.------------------------- 

O sr. vice-presidente César Figueiredo recordou ao sr. vereador Júlio Félix que está a 

ser resolvido um problema que o anterior executivo não conseguiu resolver. Durante 2 

anos o que anterior executivo fez foi enganar o povo através de promessas vãs de que 

a unidade termal reabriria.--------------------------------------------------------------------------------

Aproveitou para deixar em ata que esta reabertura acarreta custos que vão para além 

dos 74 mil euros de contratação de serviços de uma empresa. O parque informático vai 

ter que ser reformulado e a estrutura física do edifício também tem alguns problemas.- 

Constata que existe uma certa urticária quanto à reabertura da unidade termal de 

Longroiva.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre este assunto usou da palavra o sr. vereador Anselmo Sousa corroborando das 

palavras do sr. presidente quando disse que o processo é de uma complexidade enorme. 

Enquanto presidente de câmara no anterior mandato, anotou que sempre estiveram 

convictos que os 2 anos antes de terminar o mandato bastariam para resolver o 

problema. Foram feitas várias démarches nesse sentido, mas, infelizmente não se 

conseguiu resolver a situação.----------------------------------------------------------------------------

Entende que neste momento está a ser feito tudo para resolver a situação, salientando 

também a necessidade de investimento. Acredita que no futuro possa vir a haver 

retorno, mas também sabe que é muito difícil a receita cobrir a despesa.-------------------

Destacou a mais valia que são as águas termais e a unidade termal, e cá estará para 

aplaudir, caso as coisas corram pelo melhor.---------------------------------------------------------

PERÍODO DA ORDEM DO DIA:--------------------------------------------------------------------------

SITUAÇÃO FINANCEIRA: ----------------------------------------------------------------------------------

Foi presente o Resumo Diário de Tesouraria número cento e quarenta e dois, de vinte e 

sete de julho, de dois mil e vinte e três, cujo valor em Operações Orçamentais é de 
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2.282.984,83€ (dois milhões duzentos e oitenta e dois mil novecentos e oitenta e quatro 

euros e oitenta e três cêntimos) e em Operações Não Orçamentais de 209.682,64€ 

(duzentos e nove  mil seiscentos e oitenta e dois euros e sessenta e quatro cêntimos).--

A Câmara Municipal tomou conhecimento.---------------------------------------------------------- 

ATA DA REUNIÃO DE 25 DE MAIO:-------------------------------------------------------------------

Foi presente para aprovação a ata n.º 10, referente à reunião ordinária desta câmara, 

do dia 25 de maio de 2023, tendo sido dispensada a sua leitura, por ter sido distribuída 

previamente a todos os membros da Câmara Municipal.---------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade dos membros do executivo que 

estiveram presentes na respetiva reunião, face ao disposto no n.º 2 do artigo 57.º do 

anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, aprovar a ata n.º 

09/2023, da reunião de Câmara, realizada no dia 11 de maio de 2023.-----------------------

PONTO 1 – 14ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO:--------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix chamou a atenção para a rubrica “trabalhos especializados”, a 

qual foi reforçada em cerca 50 mil euros, passando a ter o valor significativo de 285 mil 

euros.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente ao Mercado Medieval de Marialva, anotou que a despesa é de 

116.083,00 euros, questionando se as despesas com a de animação e serviço de 

animação e cenografia a uma empresa designada Wild Côa, unipessoal, no valor de 

quase 60 mil euros com IVA; Getstand, montagem de stands, 20.490,00 euros, e multi 

tendas, comércio e aluguer de tendas, no valor de quase 19 mil euros, o que totaliza 

quase 95 mil euros, estão contempladas no valor referido.--------------------------------------

Depois de analisar os documentos acima referenciados, a câmara tomou conhecimento 

da 14ª alteração ás Grandes Opções do Plano.------------------------------------------------------- 

PONTO 2 - 15ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO:--------------------------------

Depois de analisar os documentos acima referenciados, a câmara tomou conhecimento 

da 15ª alteração ás Grandes Opções do Plano.------------------------------------------------------

PONTO 3 - PROPOSTA N.º 43/2023 – APOIO AOS ALUNOS DO CONCELHO DE MÊDA:---

Tendo em conta a Proposta n.º 43/2023, de 25 de julho de 2023, a qual se dá aqui por 

reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade:-------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovar a lista definitiva dos candidatos às bolsas de estudo por insuficiência económica 
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e mérito académico, bem como tomar conhecimento da listagem de candidatos que 

requereram benefício de transporte;-------------------------------------------------------------------

Aprovar as minutas de Protocolo em anexo à presente proposta;------------------------------

Conferir os necessários poderes ao Presidente da Câmara Municipal par outorga dos 

respetivos Protocolos.--------------------------------------------------------------------------------------

Anota-se que a minuta dos Protocolos aprovada ficará arquivada em pasta própria em 

formato digital.-----------------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 4 – PROPOSTA N.º 44/2023 – APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO GUARDA 

UNIDA PARA REALIZAÇÃO DE PROVA AUTOMOBILÍSTICA A INTEGRAR O 

CAMPEONATO DE PORTUGAL DE PERÍCIAS E O TROFÉU RAIANO DE PERÍCIAS:-----------

Tendo em conta a Proposta n.º 44/2023, de 25 de julho de 2023, a qual se dá aqui por 

reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade:-------------------------------------------------------------------------------------------------

Atribuir um apoio financeiro à Associação Guarda Unida, no montante de 7.500,00€, 

apoio esse concedido sob a forma de Protocolo de Colaboração, conferindo-se os 

necessários poderes ao Presidente da Câmara Municipal para a sua outorga.--------------

Anota-se que a minuta do protocolo de Colaboração aprovada ficará arquivada em pasta 

própria em formato digital.--------------------------------------------------------------------------------

PONTO 5 - PROPOSTA N.º 45/2023 – ACORDO DE COOPERAÇÃO ENTRE A INDÚSTRIA 

FRANCO-PORTUGUESA E O MUNICÍPIO DE MÊDA:-----------------------------------------------

Tendo em conta a Proposta n.º 45/2023, de 26 de julho de 2023, a qual se dá aqui por 

reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade:-------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovar a minuta do Acordo de Cooperação a celebrar entre a Câmara de Comércio e 

Indústria Franco-Portuguesa e o Município de Mêda;----------------------------------------------

Conferir poderes ao Presidente da Câmara Municipal os necessários poderes para a 

respetiva outorga.-------------------------------------------------------------------------------------------

Anota-se que a minuta do Acordo de Cooperação aprovada ficará arquivada em pasta 

própria em formato digital.--------------------------------------------------------------------------------

PONTO 6 - PROPOSTA N.º 46/2023 – APOIO EXTRAORDINÁRIO ÀS JUNTAS DE 

FREGUESIA PARA REPARAÇÃO DE CAMINHOS VICINAIS:----------------------------------------

Tendo em conta a Proposta n.º 46/2023, de 26 de julho de 2023, a qual se dá aqui por 
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reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade:-------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovar a atribuição de um apoio extraordinário a cada uma das juntas de freguesia do 

concelho, de acordo com o quadro 1 junto à presente proposta, perfazendo o valor total 

dos apoios a atribuir a quantia de 72.660,13€, o qual é concedido para a realização de 

trabalhos relacionados com o restabelecimento de acessibilidades danificadas na 

sequência das intempéries sofridas, e que provocaram danos significativos em diversas 

valetas, estradas e caminhos;-----------------------------------------------------------------------------

Aprovar a minuta do Protocolo em anexo à presente proposta, e conferir ao Presidente 

da Câmara os necessários poderes para a respetiva outorga;------------------------------------

Estabelecer como prazo para a conclusão dos trabalhos objeto do presente apoio o dia 

31 de outubro de 2023;------------------------------------------------------------------------------------

Estabelecer que as juntas de freguesia entreguem um relatório de execução dos 

trabalhos realizados, instruído com as respetivas faturas, até ao dia 30 de novembro de 

2023, sendo consideradas para efeitos do presente apoio todas as faturas com data 

posterior a 01 de janeiro de 2023;-----------------------------------------------------------------------

Dar conhecimento da deliberação tomada à Assembleia Municipal.---------------------------

Anota-se que a minuta do protocolo aprovada ficará arquivada em pasta própria em 

formato digital.-----------------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 7 - EMPREITADA DE EXECUÇÃO DE INFRAESTRUTURAS DA ÁREA DE 

ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE MÊDA - AUTO N.º 1 – TRABALHOS 

COMPLEMENTARES, NO VALOR DE €110.693,16:--------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por maioria, 3 votos a favor pelos eleitos da Coligação 

PPD-PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”, 1 voto dos eleitos do PS e 1 voto contra dos eleitos 

pelo PS, aprovar o presente auto de medição n.º 1 referente a trabalhos 

complementares, no valor de €110.693,16 (cento e dez mil seiscentos e noventa e três 

euros e dezasseis cêntimos), referentes à totalidade dos trabalhos executados até ao 

mês de junho de 2023, correspondente a 76,40% do valor dos trabalhos 

complementares contratados.---------------------------------------------------------------------------

PONTO 8 – EMPREITADA DE EXECUÇÃO DE INFRAESTRUTURAS DA ÁREA DE 

ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE MÊDA - AUTO N.º 14 DA EMPREITADA DE EXECUÇÃO 

DE INFRAESTRUTURAS DA ÁREA DE ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE MÊDA, NO 
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VALOR DE €61.046,15:-------------------------------------------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar o presente auto de medição 

n.º 14, no valor de €61.046,15 (sessenta e um mil quarenta e seis euros e quinze 

cêntimos), referentes à totalidade dos trabalhos executados durante o mês de junho de 

2023, correspondente a 4,42% do valor dos trabalhos complementares contratados.----

PONTO 9 - PROPOSTA N.º 47/2023 – CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO 

DESPORTIVO ENTRE O MUNICÍPIO DE MÊDA E O SPORTING CLUBE DE MÊDA:------------

Tendo em conta a Proposta n.º 47/2023, de 27 de julho de 2023, a qual se dá aqui por 

reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade dos presentes:------------------------------------------------------------------------------ 

Aprovar a presente proposta, consubstanciada na celebração de um protocolo de 

colaboração de desenvolvimento desportivo, no valor de €36.000,00, referente ao início 

da época 2023/2024, e correspondente ao ano civil de 2023;-----------------------------------

Aprovar a minuta do Contrato-Programa em título, e legitimar o Presidente da Câmara 

Municipal para outorga dos referidos documentos.------------------------------------------------

Anota-se que para a discussão deste assunto, concretamente a proposta de apoio ao 

Sporting Clube de Mêda ausentaram-se da reunião o sr. Presidente da Câmara e o sr. 

vereador Anselmo Sousa, em observância do dever a que estão vinculados nos termos 

do ponto IV, da alínea b), do artigo 4.º, da Lei 29/87, de 30/06, na sua atual redação, 

(Estatuto dos eleitos locais), e ainda para cumprimento do estipulado no artigo 69.º, do 

código do procedimento administrativo. -------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a ata sob a forma de minuta, 

nos precisos termos do disposto no artigo 57º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e ulteriores alterações, com vista à sua executoriedade imediata. ---------------

E nada mais havendo a tratar o Presidente deu como encerrada a reunião quando eram 

dezasseis horas e trinta e oito minutos, para constar se lavrou a presente ata, e eu, 

Susana Maria Borrego Silva, redigi e vou assinar, junto do Presidente. ----------------------- 

 

_____________________________ 

_____________________________ 


